

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 13 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Crea fondo el GDF para impulsar proyectos de ciencia y tecnología

Internacional: Reino Unido ofrece 25 becas Chevening para estudios de maestría o doctorado

SALUD:

Nacional: Emite la Ssa alerta por galletas contaminadas

ECONOMÍA:

Estatad: Anuncia Sedagro plazo para financiar proyectos

Nacional: Cerrará la firma Scribe planta en Orizaba; a la calle, 450 obreros

Internacional: En EU, desempleo de 9.5%, el nivel más alto en 26 años

POLÍTICA:

Estatad: Exigen no reducir presupuesto destinado a la educación, ciencia y la tecnología

Nacional: El IFE está de regreso y se reposiciona, celebran consejeros

Internacional: Suprimen toque de queda; temen opositores “represión selectiva”

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

El día de hoy se publica el texto El arte de la educación ambiental, colaboración de la doctora Araceli Barbosa Sánchez, investigadora del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish).

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com.

Nacional:

“Crea fondo el GDF para impulsar proyectos de ciencia y tecnología”

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) informó que por medio del Instituto de Ciencia y Tecnología y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, se integró un fondo de 100 millones de pesos para financiar proyectos de investigación científica y tecnológica que ayuden a solucionar problemas en materia de transporte, medio ambiente y salud en la ciudad de México.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Bertha Teresa Ramírez).

“Invertir en educación superior y ciencia es una forma de defender la soberanía: Narro”

Las instituciones públicas de educación superior confían en que pese a la crisis económica mundial el gobierno federal y los integrantes de la siguiente Legislatura en la Cámara de Diputados se comprometan a defender, proteger e incrementar el presupuesto para ese nivel de instrucción, la investigación científica, social, humanística, la cultura y las artes, rubros fundamentales para el desarrollo del país, dijo el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Entrevistado luego de la inauguración de la 40 Olimpiada Internacional de Física, que se celebrará en esta ciudad, el rector de la máxima casa de estudios señaló que México no puede conformarse con el actual presupuesto destinado a la educación superior, que este año no llega a 79 mil millones de pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“China, país a vencer en la 40 olimpiada de física, que se inauguró en Yucatán”

Los competidores de la 40 Olimpiada Internacional de Física saben el nombre del gigante a vencer: China. Bajo esa premisa 400 estudiantes de bachillerato de 76 países del orbe lucharán por obtener alguna presea en esta competición mundial, la más importante en jerarquía, sólo después de la de Matemáticas. Con la presencia de destacados físicos, académicos, directivos de universidades, la gobernadora Ivonne Ortega y el premio Nobel de Física 1993, Joseph Taylor, se inauguró en esta ciudad la competición. Hans Jordens, presidente del Comité Olímpico Internacional de Física, aseveró que al ser sede de esta edición –que se realiza del 12 al 19 de julio– México se coloca en el mapa del mundo como un país que hace ciencia de primer nivel y que, por lo tanto, puede organizar un evento de esta magnitud. Para triunfar en esta competencia los estudiantes tendrán que demostrar sus cimientos en esta materia. Se enfrentarán a cinco problemas teóricos y uno experimental. Eduardo Alba, Roberto Vázquez, Víctor Hugo Castillo, Édgar Sánchez y David Hernández son los representantes de la delegación mexicana.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Premian a los niños más aplicados”

Los mil niños con mejores calificaciones en el país llegaron ayer a la ciudad de México para participar en la Convivencia Cultural 2009, actividad que premia el trabajo de los estudiantes más aplicados que concluyeron la educación primaria. Como es tradición, los alumnos tendrán encuentros con el presidente de la República y con el titular de la Secretaría de Educación Pública. Durante su estancia en la capital del país, visitarán el edificio sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Sala Nezahualcóyotl, el corredor turístico de la zona arqueológica de Teotihuacán y un centro de diversión infantil, ubicado en el sur de la ciudad. La SEP informó que se otorgará a cada uno de los mil alumnos una beca de mil pesos mensuales durante tres años, para continuar y concluir su educación secundaria.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

Internacional:

“Reino Unido ofrece 25 becas Chevening para estudios de maestría o doctorado”

El primero de agosto se abrirá la convocatoria para ingresar al programa de Becas Británicas Chevening, que se otorgan para realizar estudios de maestría y doctorado en las áreas de cambio climático, biodiversidad, energías renovables y desarrollo económico sustentable, entre otras, informó el embajador de Reino Unido en México, Timothy Giles Paxman. Destacó que su gobierno ofrece cada año más de 2 mil becas en todo el mundo y se elige a los mejores estudiantes, los más dinámicos y los que tienen un compromiso fuerte con su país, para que sus naciones de origen puedan aprovechar su experiencia una vez que hayan concluido sus posgrados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

SALUD:

Nacional:

“Emite la Ssa alerta por galletas contaminadas”

La Secretaría de Salud (Ssa) emitió una alerta sanitaria a las aduanas, tiendas departamentales y secretarías de Salud estatales al detectarse la presencia de una bacteria en galletas de la marca Nestle Toll House que se comercializan en Estados Unidos. Este producto, de acuerdo con las cadenas de autoservicio, no se importa a México. En un comunicado, la dependencia pidió a la población de los estados fronterizos que viaja al país vecino no comprar esas galletas. Actualmente hay al menos 72 enfermos por la bacteria enteropatógena *E. coli* O157:H7 en 30 ciudades de Estados Unidos. De estos casos, 34 fueron hospitalizados y 10 desarrollaron síndrome urémico hemorrágico; no se han reportado muertes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma) y *El Sol de Cuernavaca*, p.p.-7, (Mónica González).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Anuncia Sedagro plazo para financiar proyectos”

A partir de este mes, los productores morelenses pueden acceder a los recursos que les permitirán concretar proyectos como la construcción de presas, bordos, ollas de agua y encasquillamiento de canales, entre otros, anunció el encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Valdemar Castañeda Trujillo. Esto, dentro del Proyecto Estratégico de Tecnificación de Riego que impulsa el gobierno federal, por lo que recomendó a los productores inscribir sus proyectos. El titular de la Sedagro refirió que los productores deben acudir a las ventanillas de gestión que estarán abiertas hasta el 31 de agosto, para inscribir sus propuestas, basadas en las tareas específicas a las que están dedicando sus tierras de cultivo.

Diario de Morelos, p.9, (Redacción).

Nacional:

“Cerrará la firma Scribe planta en Orizaba; a la calle, 450 obreros”

Después de 40 años de funcionar en el corredor industrial de Orizaba, el Grupo Papelero Scribe anunció que cerrará sus puertas y liquidará a 450 obreros, informaron la delegación regional de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y el Sindicato de Trabajadores de la Industria del Papel y Celulosa del Estado de Veracruz (Sipacev). El argumento de los empresarios es la falta de materia prima para continuar con la producción de cuadernos escolares, papelería de oficina, papel higiénico y servilletas desechables.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrés Timoteo Morales).

“Azota más la crisis a DF y entidades fronterizas y petroleras: Bancomer”

Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Nuevo León, Quintana Roo y el Distrito Federal padecen con mayor intensidad los efectos de la crisis, debido a que sus economías tienen fuerte dependencia de sectores como la maquila, la industria automotriz y el turismo, rubros que presentan fuertes vínculos con el ciclo económico estadounidense, señala un estudio de Bancomer. El grupo financiero sostiene además que la contracción en la actividad manufacturera y en la industria automotriz ha tenido importantes repercusiones en los estados donde se ubican las plantas de ensamble, así como en los del norte del país, con gran presencia de maquiladoras.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Carlos Miranda).

“Caen 66.5% ventas en el país de vehículos para transporte de carga y pasajeros”

La industria nacional productora de autobuses, camiones y tractocamiones sufrió una caída de 48.4 por ciento en su operación durante el primer semestre del año: las ventas internas se contrajeron 66.5 por ciento y las exportaciones bajaron 14.1 por ciento. En su reporte mensual, la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) vaticinó que el segundo semestre del año también será negativo, por lo que 2009 podría terminar con una contracción promedio de 50 por ciento, sólo en el segmento de ensamble, ante lo cual apremió al gobierno federal a aplicar estrategias junto con los empresarios del ramo para reactivar el mercado de autotransporte de carga y pasaje.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Descarta Sectur que México recupere el turismo de EU en esta temporada”

México no recuperará al turismo estadounidense en la temporada vacacional de verano, afirmó el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Rodolfo Elizondo Torres, y agregó que, en contraparte, el mercado doméstico muestra ya un crecimiento "vigoroso". El funcionario se mostró confiado en que habrá un balance positivo en la recién iniciada temporada vacacional de verano gracias a que el turismo doméstico mostrará fuerza. "No esperamos recuperar el mercado de Estados Unidos con la misma intensidad y la misma fuerza" con que se está recuperando el mercado nacional, explicó en entrevista.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

“Apenas ganan para comer 5.4 millones de mexicanos”

En el primer trimestre de este año, el número de mexicanos en condiciones críticas de ocupación alcanzó el 12.7 por ciento del total de la población empleada, lo que implica que de un total de 42 millones 915 mil personas que realizan alguna actividad, 5.4 millones subsisten con menos de uno y hasta un salario mínimo de 54.80 pesos diarios, apenas suficiente para adquirir 10 de los 42 artículos de la canasta básica. A esos mexicanos que prestan sus servicios por un salario ínfimo, se deben añadir 3.4 millones de población subocupada y 12 millones 105 mil que han encontrado en la economía informal una alternativa de subsistencia, establecen académicos del Centro de Análisis Mutidisciplinarios de la Facultad de Economía de la UNAM.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Arturo Gómez).

“Más de 12 mil trabajadores agrícolas mexicanos viajaron este año a Canadá”

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que durante el primer semestre de 2009, 12 mil 311 mexicanos viajaron a Canadá para trabajar en el marco del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT). En un comunicado, resaltó que la mayoría de los trabajadores participantes en el programa (alrededor de 70 por ciento) regresan cada año a las mismas granjas canadienses por solicitud del empleador. Todos los trabajadores permanecen en Canadá por un plazo máximo de ocho meses. En términos del contrato de trabajo que suscriben, los mexicanos gozan de los mismos derechos y obligaciones que los trabajadores canadienses en la misma ocupación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“México aún es cuarto abastecedor de crudo a EU”

México permanece como cuarto abastecedor de petróleo crudo a Estados Unidos por volumen, de acuerdo con cifras oficiales del Departamento de Comercio del país vecino. México está en cuarto sitio, después de Canadá –que exportó 266 millones de barriles entre enero y mayo de 2009–, de Venezuela –con 174 millones– y de Arabia Saudita, con 171 millones. De acuerdo con el informe, los ingresos por ventas petroleras de México al mercado de Estados Unidos bajaron 47.6 por ciento en los primeros cinco meses de 2009, en comparación con el mismo periodo de 2008, debido en especial a la reducción de los precios internacionales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

Internacional:

“En EU, desempleo de 9.5%, el nivel más alto en 26 años”

El débil impacto del programa masivo de estímulo aprobado en Estados Unidos a comienzos de este año puso de nuevo sobre el tapete la posibilidad de un nuevo esfuerzo por contener el crecimiento del desempleo y sacar la economía de la recesión. Apenas una pequeña parte de los 787 mil millones de dólares autorizados por el plan de reactivación lanzado en febrero ha sido bombeada en la economía, con lo que no fue posible impedir que el desempleo alcance una marca histórica de 9.5 por ciento en 26 años. "No creo que esto se esté moviendo tan rápidamente", expresó Joel Naroff, economista independiente que dirige Naroff Economic Advisors.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Exigen no reducir presupuesto destinado a la educación, ciencia y la tecnología”

El Congreso del estado emitió un exhorto a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público federal para que no se vea afectado el presupuesto destinado a educación, ciencia y tecnología, tras el posible recorte en materia de austeridad y racionalidad presupuestal. Con la aprobación del punto de acuerdo, el Congreso de Morelos se adhiere a los legisladores del Congreso de Puebla en el exhorto al gobierno federal y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que no se recorte el presupuesto destinado a los rubros dirigidos a la educación, ciencia y tecnología. A nombre de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el diputado Francisco Alba Meraz puntualizó que este exhorto se deriva luego de que el gobierno federal anunciara un plan de austeridad para ahorrar este año 35 mil millones de pesos, con la reducción de 3.5 por ciento en el gasto de servicios personales y 6.4 por ciento en los de operación, administrativos y de apoyo de las dependencias y entidades federales. En tribuna el legislador destacó que en el marco de la 18 asamblea extraordinaria de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación superior de todo el país, a la que asistieron 136 representantes de instituciones de educación superior, se dejó ver la preocupación por la grave posibilidad de que este sector se vea afectado por el recorte presupuestal anunciado por la federación, debido a que la demanda de ingreso a las universidades e instituciones de educación superior aumentó este año entre 20 y 40 por ciento.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Anticipan libertad en el caso Bobadilla”

El abogado de Marco Antonio González González, Cipriano Sotelo Salgado, indicó que presentará las sentencias con las que absolvieron a tres de sus clientes implicados en la desaparición de Eduardo Silvestre Bobadilla Rodríguez, catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Explicó que exhibirá las resoluciones finales de Jacqueline Cardozo Reyes, Francisco González Cornelio y Rogelio García Sedano, quienes fueron absueltos y estuvieron recluidos en el penal de Atlacholoaya, al ser relacionados con la desaparición del profesor universitario. Indicó que con base en las sentencias absolutorias, desvanecerá las acusaciones que existen en contra de González González, ya que no hay señalamientos directos que demuestren su culpabilidad en los hechos. “Durante el término constitucional se presentarán las sentencias de mis otros clientes que estuvieron implicados y que al final se demostró que no existía responsabilidad al absolverlos de los cargos, yo confío en una adecuada aplicación de la justicia”, dijo.

Diario de Morelos, p.12, (Salvador Urueta).

“Asigna IEE 12 curules plurinominales a 51 Legislatura del Congreso de Morelos”

El Consejo del Instituto Estatal Electoral (IEE) llevó a cabo ayer la asignación de las 12 diputaciones plurinominales a la 51 Legislatura del Congreso de Morelos, con lo que se confirmó que el priista Guillermo del Valle Reyes se quedó sin su curul. Las diputaciones plurinominales locales quedaron en manos de los partidos Acción Nacional (tres), de la Revolución Democrática (tres), Verde Ecologista de México (dos), Convergencia (dos), del Trabajo (una) y Nueva Alianza (una). El Partido Revolucionario Institucional no tuvo acceso a plurinominal, pues dársele implicaría una sobre representación con relación al porcentaje de votación que obtuvo en la elección de diputados locales.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez); Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).

“Entrega IEE constancias a 247 regidores”

El Instituto Estatal Electoral (IEE) entregó la noche de ayer las constancias de mayoría a los regidores y suplentes de los 33 municipios, de los cuales 15 fueron para el PRI, siete para el PAN, tres para el PRD, dos para el PT, dos para el Verde Ecologista, dos para Convergencia y una para el Socialdemócrata, integrando con ello los cabildos en cada localidad, quienes iniciarán funciones el próximo primero de noviembre. En sesión del Consejo Estatal Electoral, se dio cuenta de la integración de cada uno de los 33 ayuntamientos y se explicó la fórmula mediante la cual se designó a cada uno de los regidores por cada partido político.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).

“Inamovible el representante de gobierno estatal ante el Consejo de la Judicatura”

El representante del gobierno estatal ante el Consejo de la Judicatura, Jesús Antonio Tallabs Ortega, fue el más beneficiado con la resolución emitida recientemente por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ya que no podrá ser removido ni por el propio jefe del Ejecutivo. Dentro de la resolución emitida por los ministros de la corte dentro de la controversia constitucional 88/2008, el máximo tribunal del país asentó que quien sea designado representante del Poder Legislativo ante el Consejo de la Judicatura estará en el cargo cinco años, sin posibilidad de ser removido por quienes lo designaron. Esta situación quedó resaltada por el área de comunicación social de la corte, al emitir un comunicado titulado Inconstitucional, remoción de representantes de poderes Ejecutivo y Legislativo en Consejo de la Judicatura de Morelos. De acuerdo con el texto, se establece que los ministros de la corte determinaron como inconstitucional la remoción de los representantes de los poderes Ejecutivo y Legislativo en el Consejo de la Judicatura porque viola el principio de división de poderes.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

“Avala gobierno pago de IMSS en el Instituto de la Mujer”

El pleno del Congreso local aprobó la iniciativa para que el titular del Poder Ejecutivo, a nombre del gobierno del estado, se constituya como aval del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos, respecto de las cuotas obrero-patronales ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), derivadas de la incorporación de sus trabajadores al régimen obligatorio. De acuerdo con la iniciativa, también se faculta al titular del Poder Ejecutivo del estado para afectar en garantía las participaciones que en ingresos federales le correspondan al estado de Morelos, a favor del IMSS, hasta por un monto que no podrá ser mayor a las obligaciones contraídas por el Instituto de la Mujer, derivadas de la incorporación de sus trabajadores y que se hayan vuelto exigibles. Asimismo, se propone celebrar con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público los actos jurídicos necesarios que formalicen la garantía al que refiere el párrafo anterior, con cargo a las participaciones que en ingresos federales corresponden a esta entidad, para liquidar al IMSS, en su caso, las aportaciones que se hagan exigibles.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“En sigilo abren registro para nuevos magistrados”

Sin difusión de por medio, la Cámara de Diputados abrió el fin de semana y cerrará pasado mañana, la convocatoria para el reemplazo de los seis magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) que el año pasado obtuvieron su jubilación y pensión por retiro voluntario y que debido a que ahora la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió la validez de esos decretos jubilatorios, como consecuencia de las reformas aprobadas por el pleno legislativo que terminan con la inamovilidad, esos espacios están vacantes. Al consultar ayer domingo el portal de internet del Poder Legislativo se encontró publicada la convocatoria de fecha 10 de julio, mediante la cual se convoca a los profesionistas en derecho del estado a la designación de cuatro plazas de magistrada o magistrado numerario y dos plazas de magistrada o magistrado supernumerario del Tribunal Superior de Justicia.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Minerva Delgado).

Nacional:

“El IFE está de regreso y se reposiciona, celebran consejeros”

El nuevo esquema de cómputo, derivado de la reforma electoral –tras la intensa polémica en 2006–, permitió que en el actual proceso se desactivaran potenciales conflictos postelectorales, al ofrecer mayor certeza del resultado. Aunado a ello, los esquemas de capacitación puestos en práctica por el Instituto Federal Electoral (IFE) y modificaciones en las actas permitieron reducir errores en el recuento, favoreciendo la realización de los comicios. Así lo consideraron por separado los consejeros electorales Marco Antonio Baños y Alfredo Figueroa, integrantes de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del instituto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez).

“Habrá 237 diputados priistas plurinominales”

Al concluir el Instituto Federal Electoral (IFE) los cómputos en las circunscripciones relacionados con la representación proporcional de los partidos políticos, se confirmó la próxima integración de la Cámara de Diputados: PRI, 237 legisladores; PAN, 143; PRD, 71; Partido Verde Ecologista de México, 22; Partido del Trabajo, 13; Nueva Alianza, ocho, y Convergencia seis. En su oportunidad, el consejero presidente, Leonardo Valdés, tras destacar la participación ciudadana y la realización de los comicios en libertad y sin contratiempos, convocó a los partidos "a defender el veredicto de las urnas, a no extender las diferencias de las campañas más allá de la elección, así como buscar y encontrar acuerdos".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“Llama el IFAI a concretar reformas constitucionales sobre transparencia”

La asignatura pendiente del Congreso de la Unión desde hace dos años es concretar la reforma a las leyes de transparencia en el país, entre ellas la federal, para hacer viable la garantía de la máxima publicidad del quehacer gubernamental, recién incorporada en el artículo sexto constitucional, concluye el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) en su informe de actividades. Según el documento, recién entregado a la Comisión Permanente del Congreso, la demanda de información al gobierno de Felipe Calderón creció 11.1 por ciento de 2007 a 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“Suprimen toque de queda; temen opositores ‘represión selectiva’

La vuelta a la "normalidad" lleva al gobierno de facto a suspender el toque de queda, vigente desde el pasado 28 de junio. Ha vuelto la calma, dice el gobierno golpista, y por tanto, "a partir de este domingo 12 de julio se suspende el toque de queda en todo el territorio nacional". "¿Cuál normalidad? Lo que hubo fue un golpe de Estado y lo que hay ahora es una dictadura", afirma Nelson Ávila, hasta hace dos semanas ministro asesor económico del presidente José Manuel Zelaya. Ávila, negociador por Honduras de un par de capítulos de la Alternativa Bolivariana de las Américas, es de los zelayistas que piensan que la mesa de Costa Rica "fue un error". "Lo hicimos para demostrar a Hillary Clinton que somos gente de diálogo, pero ya se acabó." Y lo dice el mismo día en que, desde San José, el mediador y presidente de Costa Rica, Óscar Arias, anuncia que "en unos ocho días" volverá a reunir a las partes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Arturo Cano).

“El presidente de Perú cambia casi la mitad de su gabinete”

En medio de crecientes protestas sociales y enfrentamientos con indígenas de la Amazonia, el presidente de Perú, Alan García, renovó hoy de nueva cuenta parte de su gabinete ministerial. Desplazó a figuras centroizquierdistas aliadas y se refugió en sectores más conservadores. Alan García cambió a seis de sus 15 colaboradores inmediatos, empezando por el primer ministro, el centroizquierdista Yehude Simon, quien fue remplazado por Javier Velásquez, legislador del gobernante Partido Aprista Peruano (PAP), que presidía hasta ahora el Congreso. También se alejaron del gobierno Mercedes Cabanillas, de la cartera de Interior, y Ántero Flores Araoz, de Defensa, dos funcionarios severamente cuestionados por la represión lanzada contra las diversas protestas que cubren casi todo el territorio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ips).

“Prohibidas las reuniones públicas en Urumqi por la violencia interétnica”

Autoridades prohibieron las reuniones públicas en Urumqi, una semana después de los disturbios interétnicos que dejaron al menos 184 muertos y mil 680 heridos en la capital de la provincia autónoma de Xinjiang, en el noroeste de China, donde este domingo se descartó que una explosión en una fábrica de químicos fuera un acto terrorista. La disidencia uigur en el exilio, por su parte, habla de miles de muertos. En entrevista para la revista alemana Focus, Rebiya Kadeer, líder disidente uigur en el exilio, llamó a Estados Unidos a comprometerse en favor del pueblo uigur, con acciones concretas como abrir un consulado en Urumqi. En Estambul, unas 10 mil personas se manifestaron contra los actos de violencia en Xinjiang y para denunciar la represión de las autoridades chinas, mientras Irán condenó "la horrible represión". La región uigur ha sido conocida como el Turkestán del este.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters).